

Presentación de Corts.

Anuari de Dret Parlamentari

Número 33

ENRIC MORERA I CATALÀ

President de las Corts Valencianes

Este año celebramos el 25 aniversario de la primera edición de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, cuyo primer número apareció en 1995. Nos sentimos plenamente orgullosos de una publicación como ésta, especializada y de referencia en el ámbito parlamentario en España. A lo largo de estos veinticinco años, el anuario ha apostado por la calidad y el rigor y es por ello que, de una manera ya consolidada, nuestra revista forma parte del conjunto de las publicaciones más prestigiosas en esta rama del derecho constitucional que es el derecho parlamentario.

Por este motivo, resulta del máximo interés seguir contribuyendo, y así lo decidió la Mesa de las Corts Valencianes al inicio de la actual X legislatura, a la edición de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, una revista de referencia en la especialidad que nos ocupa y de la que ahora me corresponde presentarles un nuevo número ordinario.

El número treinta y tres de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* está integrado por un total de nueve trabajos, estructurados en tres estudios y seis notas, dictámenes e informaciones; además, incluye la crónica parlamentaria y una recensión bibliográfica.

La parte de «Estudios» se inicia con un trabajo del letrado de las Cortes de Aragón y profesor de Derecho Constitucional, José Tudela Aranda, que trata sobre un tema de mucha actualidad, el parlamento en tiempos de crisis, en el que reflexiona sobre la necesidad de volver a «pensar» el parlamento, incorporando en el análisis elementos que hasta ahora se han ignorado o minusvalorado, en estos tiempos etimológicamente críticos. Por su parte, el doctor en Derecho y responsable de la dirección general del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias de la Cámara de Diputados de México, Juan Carlos Cervantes Gómez, analiza el papel de la función de información política del poder legislativo en el fortalecimiento de la representación, teniendo en cuenta que la información política es un instrumento para la formación de la opinión pública razonada, que debe ser objetiva, veraz y oportuna. Cierra el apartado de «Estudios» el trabajo presentado por Adrián García Ortiz, investigador predoctoral en la Universidad de Alicante, que analiza exhaustivamente el régimen jurídico del valenciano desde la perspectiva de las previsiones constitucionales y estatutarias hasta el desarrollo legislativo, una vez que cumplimos casi cuarenta años de la recuperación del autogobierno de la Comunitat Valenciana.

El bloque dedicado a «Notas, dictámenes e informaciones» comienza con el trabajo de la letrada de las Cortes Generales y catedrática de Derecho Constitucional, Piedad García-Escudero Márquez, que se centra en la evolución que ha sufrido la relación entre el parlamento y el gobierno como consecuencia del cambio producido en el sistema de partidos en los últimos años y la fragmentación parlamentaria. Por su parte, el letrado de las Corts Valencianes y doctor en Derecho, Javier Guillem Carrau, hace un comentario sobre la revisión de la ley de contratos agrarios, modificada al final de la anterior legislatura a fin de acotar la práctica de la venta *a resultas* y reforzar la realización de contratos escritos como garantía para la protección del eslabón más débil de la cadena alimentaria, que son los agricultores. A continuación, el profesor de Ciencia Política y de la Administración

de la Universitat de València, Bernabé Aldeguer Cerdà, presenta el detallado trabajo sobre el impacto de las cuotas sobre la representación política de las mujeres en las Cortes, de 1995 a 2019, que pone en evidencia que las instituciones representativas han consolidado de manera más equilibrada la exigencia de la presencia de mujeres por encima del umbral del cuarenta por ciento. Aunque también es evidente que hay todavía pautas diferenciadoras de género en cuanto al ejercicio real y efectivo de la representación política en términos de igualdad. Por otro lado, el profesor Enrique Conejero Paz y la profesora María del Carmen Segura Cuenca, ambos de la Universidad Miguel Hernández de Elche, abordan un análisis sobre los gobiernos de coalición y se centran en el caso concreto de la provincia de Alicante en el periodo 2015-2019, incidiendo en el estudio de los gobiernos locales ya que, a diferencia de la mayor parte de los estudios sobre coaliciones, que se han centrado preferentemente en la formación de los gobiernos nacionales o regionales, aquellos lo han sido en menor medida. Otro trabajo que se incorpora a este apartado es el de Santiago González Fernández, doctor en Derecho y técnico titulado superior de la Asamblea Regional de Murcia, donde hace un análisis muy interesante sobre los aspectos constitucionales para la adecuada regulación de los grupos de interés y la poca regulación que existe en las normas españolas sobre esta cuestión tan actual, como es la identificación de qué es «cabildeo» y quién debe considerarse como «cabildero», a pesar de las recomendaciones de los organismos internacionales. Finalmente, se incorpora un trabajo conjunto de los funcionarios de la Sindicatura de Comptes de la Comunitat Valenciana, Gabriel Martínez Martí y Antonio Llácer García, que analizan, críticamente y desde una perspectiva constructiva, las cuentas anuales de las asambleas legislativas, centrándose específicamente en el caso de las Corts Valencianes.

Como ya es habitual y así se ha hecho número tras número, uno de los letrados de la cámara, en este caso, Ferran García Mengual, elabora la crónica parlamentaria de las Corts Valencianes, en la que realiza un resumen de la actividad desarrollada en el primer año de

esta X legislatura (mayo de 2019 a mayo de 2020), periodo interrumpido en el desarrollo normal del trabajo parlamentario como consecuencia de la crisis sanitaria provocada por la COVID-19. Este volumen se cierra con una recensión realizada por la profesora de la Universidad CEU Cardenal Herrera, Blanca Nicasio Varea, sobre el libro *El gobierno hiperminoritario (y su relación con el parlamento)*, de David Giménez Glück, publicado en 2019.

Sólo me resta agradecer la colaboración de todas las autoras y autores que han participado, así como la de todas las personas que han hecho posible la edición y la publicación de la revista.

Presentació de Corts.

Anuari de Dret Parlamentari

Número 33

ENRIC MORERA I CATALÀ
President de les Corts Valencianes

Enguany celebrem el 25 aniversari de la primera edició de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, el primer número del qual va aparèixer el 1995. Ens sentim plenament orgullosos d'una publicació com aquesta, especialitzada i de referència en l'àmbit parlamentari a Espanya. Al llarg d'aquests vint-i-cinc anys, l'anuari ha apostat per la qualitat i el rigor i per això, d'una manera ja consolidada, la nostra revista forma part del gruix de les publicacions més prestigioses en aquesta branca del dret constitucional com ho és el dret parlamentari.

Per aquest motiu, és ben interessant seguir contribuint, i així ho va decidir la Mesa de les Corts Valencianes a l'inici de l'actual X legislatura, a l'edició de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, una revista de referència en l'especialitat que ens ocupa i que ara em pertoca presentar-vos un nou número ordinari.

El número trenta-tres de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* està integrat per un total de nou treballs, estructurats en tres estudis i sis notes, dictàmens i informacions; a més, inclou la crònica parlamentària i una recensió bibliogràfica.

La part d'«Estudis» s'inicia amb un treball del lletrat de les Corts d'Aragó i professor de Dret Constitucional, José Tudela Aranda, que tracta sobre un tema de molta actualitat, el parlament en temps de crisi, en el qual reflexiona sobre la necessitat de tornar a «pensar» el parlament, incorporant en l'anàlisi elements que fins ara s'han ignorat o menystingut, en aquests temps etimològicament crítics. Per la seu part, el doctor en Dret i responsable de la direcció general del Centre d'Estudis de Dret i Investigacions Parlamentàries de la Cambra de Diputats de Mèxic, Juan Carlos Cervantes Gómez, analitza el paper de la funció d'informació política del poder legislatiu en l'enfortiment de la representació, tenint en compte que la informació política és un instrument per a la formació de l'opinió pública raonada, que ha de ser objectiva, veraç i escaient. Tanca l'apartat d'«Estudis» el treball presentat per Adrián García Ortiz, investigador predoctoral a la Universitat d'Alacant, que analitza exhaustivament el règim jurídic del valencià des de la perspectiva de les previsions constitucionals i estatutàries fins al desenvolupament legislatiu, passats quasi quaranta anys des de la recuperació de l'autogovern de la Comunitat Valenciana.

El bloc dedicat a «Notes, dictàmens i informacions» comença amb el treball de la lletrada de les Corts Generals i catedràtica de Dret Constitucional, Piedad García-Escudero Márquez, que se centra en l'evolució que ha sofert la relació entre el parlament i el govern com a conseqüència del canvi produït en el sistema de partits en els darrers anys i la fragmentació parlamentària. Per la seu banda, el lletrat de les Corts Valencianes i doctor en Dret, Javier Guillem Carrau, fa un comentari sobre la revisió de la llei de contractes agraris, modificada al final de la legislatura anterior per a acotar la pràctica de la venda a resultes i reforçar la realització de contractes escrits com a garantia per a la protecció de la baula més feble de la cadena alimentària, que són els llauradors. Tot seguit, el professor de Ciència Política i de l'Administració de la Universitat de València, Bernabé Aldeguer Cerdà, presenta el detallat treball sobre l'impacte de les quotes sobre la representació política de les dones en les Corts, de 1995 a 2019,

el qual evidencia que les institucions representatives han consolidat de manera més equilibrada l'exigència de la presència de dones per sobre del llindar del quaranta per cent, tot i que també és evident que hi ha encara pautes diferenciadores de gènere quant a l'exercici real i efectiu de la representació política en termes d'igualtat. Per un altre costat, el professor Enrique Conejero Paz i la professora María del Carmen Segura Cuenca, ambdós de la Universitat Miguel Hernández d'Elx, aborden una anàlisi sobre els governs de coalició i se centren en el cas concret de la província d'Alacant en el període 2015-2019, incident en l'estudi dels governs locals ja que, a diferència de la major part dels estudis sobre coalicions, que s'han centrat preferentment en la formació dels governs nacionals o regionals, aquells ho han sigut en menor mesura. Un altre treball que s'incorpora a aquest apartat és el de Santiago González Fernández, doctor en Dret i tècnic titulat superior de l'Assemblea Regional de Múrcia, on fa una anàlisi molt interessant sobre els aspectes constitucionals per a l'adecuada regulació dels grups d'interès i la poca regulació que existeix en les normes espanyoles sobre aquesta qüestió tan actual, com ara la identificació d'un lobby i qui ha de considerar-se com a lobbista, malgrat les recomanacions dels organismes internacionals. Finalment, s'hi incorpora un treball conjunt dels funcionaris de la Sindicatura de Comptes de la Comunitat Valenciana, Gabriel Martínez Martí i Antonio Llácer García, que analitzen, críticament i des de una perspectiva constructiva, els comptes anuals de les assemblees legislatives, centrant-se específicament en el cas de les Corts Valencianes.

Com ja és habitual i així s'ha fet número rere número, un dels lletrats de la cambra, en aquest cas, Ferran García Mengual, elabora la crònica parlamentària de les Corts Valencianes, en la qual realitza un resum de l'activitat desenvolupada en el primer any d'aquesta X legislatura (maig de 2019 a maig de 2020), període interromput en el normal desenvolupament del treball parlamentari com a conseqüència de la crisi sanitària provocada per la COVID-19. Aquest volum es tanca amb una recensió realitzada per la professora de la Universitat CEU

Cardenal Herrera, Blanca Nicasio Varea, sobre el llibre *El gobierno hiperminoritario (y su relación con el parlamento)*, de David Giménez Glück, publicat el 2019.

Només em resta agrair la col·laboració de totes les autors i autors que hi han participat, com també la de totes les persones que han fet possible l'edició i la publicació de la revista.